



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Anyeli Guadalupe Ordoñez Lopez

Nombre del tema: Trabajo que desempeña la enfermera en el ámbito comunitario, (desigualdad social y salud)

Parcial: 4to

Nombre de la Materia: Enfermería comunitaria

Nombre del profesor: María del Carmen Lopez Silva

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 7mo Cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración

Comitán de Domínguez, Chis. A 30/11/22

Introducción:

“Si usted no es capaz de adquirir el hábito de la observación de una manera u otra, mejor renuncie a ser enfermera porque no es su vocación, sin importar cuán ansiosa esté por serlo.”

-Florence Nightingale

La enfermería comunitaria, como bien sabemos, es una disciplina que lleva a cabo los cuidados y servicios que brinda una enfermera en las comunidades, donde abunda la convivencia y el trato con personas de lugares donde el acceso a la salud es un tanto difícil. De esta manera, la enfermera comunitaria, en esta rama de la enfermería se dedica al cuidado de un individuo, la familia y la sociedad a través de un proceso salud-enfermedad. También educan a las personas para que adquieran hábitos y conductas que fomenten su autocuidado dentro de la atención primaria, incluyendo la prevención de patologías y la recuperación y la promoción de la salud.

Desarrollo:

En tanto a la desigualdad social y salud, los determinantes sociales y económicos como, por ejemplo, la pobreza, las desigualdades de renta, el desempleo, la precariedad laboral, la deficiente calidad de la vivienda o las malas condiciones del barrio de residencia tienen impacto en las desigualdades en salud. Además, las desigualdades en salud son enormes, y en muchos casos causan un exceso de mortalidad y de morbilidad superior al que causa la mayoría de los factores de riesgo de enfermar conocidos. En los ámbitos donde se ha estudiado, estas desigualdades casi siempre tienden a aumentar con el tiempo, ya que la salud mejora más rápidamente en las personas de clases sociales más aventajadas. También es necesario tener presente que la evidencia científica existente señala que las desigualdades en salud pueden reducirse si se aplican las intervenciones y políticas públicas sanitarias y sociales adecuadas.

En cuanto mi experiencia en la comunidad a la que visitamos, el recorrido nos resultó muy cansado, a pasar de esto, fue una experiencia muy grata, encontramos tanto a personas amables, como a personas que nos negaron su participación en nuestra encuesta, nos encontramos con diferentes opiniones acerca de los sistemas de salud de su comunidad, así como de las comunidades vecinas. En base a los testimonios recopilados, pudimos ver como las personas se ven obligadas a salir de su comunidad para recibir un mejor servicio de salud, ya que el centro de salud de esta comunidad antes dicha, no cuenta con los recursos suficientes para atender las necesidades de cada persona y los diferentes tipos de enfermedades que predominan en el lugar. Es importante mencionar que otro factor que influye en esta desigualdad en cuestión de salud, es la desigualdad económica, que también afecta directamente a la salud de las personas, desde la falta de tratamiento, la falta de buena alimentación, hasta la falta de una buena vivienda, en el caso de esta comunidad, presenta la mayoría de estas carencias en su día a día

Conclusión:

La importancia de la enfermería comunitaria y su desempeño en los trabajos sociales en comunidades alejadas de las ciudades juega un papel importante en el tratamiento, la prevención y el fomento a la salud de las personas. Es por eso que realizar una buena labor contribuye a la mejora de los sistemas de atención de enfermedades que se puedan presentar en las comunidades rurales.

Bibliografía:

Encuestas realizadas en la comunidad de Juncana. La Trinitaria, Chiapas, Mexico, en colaboración de la antología de enfermería comunitaria